



AVENAS

ÉTUDE DE GÉOGRAPHIE, D'HISTOIRE

et d'Archéologie beaujolaises

TIRÉE POUR LA PREMIÈRE FOIS DU CARTULAIRE

DE SAINT-VINCENT DE MACON (1)

XVII

Si encore il n'y avait dans l'article que j'étudie que des fautes de prosodie et de grammaire!... Mais les erreurs historiques et exégétiques y abondent.

Ainsi on fait de Pélage un monastère de religieux. Il fallait cela, peut-être, pour y faire passer et recevoir décemment saint Louis et sa cour, se rendant à Aigues-Mortes, en 1248. A quoi je répons :

1° On ne trouvera nulle part que saint Louis et sa cour se soient jamais arrêtés à Avenas, ou en aient eu seulement la pensée.

2° Pélage était un monastère de religieuses, dédié à Notre-Dame, comme l'est encore aujourd'hui l'église d'Avenas qui l'a remplacé. Je l'ai assez établi précédemment, en m'appuyant sur le *Cartulaire de Savigny et d'Ainay* et sur celui de Saint-Vincent de Mâcon. Qu'il me suffise de rapporter ici ces quelques lignes déjà citées de

(1) Voir la *Revue lyonnaise*, t. X, pp. 146, 212 et 278.